

	Prta.	Cta.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts  
la. atrasado . . . 10 «

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## DON SEBASTIAN TOUS Y CASTELL HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su viuda, hija, sobrinos, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana martes á las once de la misma en la Iglesia del Terreno.

No se invita particularmente.

## BANQUETE á los señores Mulet y Alzamora

A las dos de la tarde se celebró ayer en el Restaurant de Oriente el banquete con que la Cámara de Comercio de esta ciudad obsequió á sus socios don Gabriel Mulet y don Enrique Alzamora por los discursos pronunciados en la Asamblea económica del Teatro Principal.

Los comensales ascendían á más de cuarenta.

Ocupaba la presidencia el Vice presidente de la Cámara don Jaime Morey, teniendo á su derecha á los señores don Gabriel Mulet y don Antonio Planas, y á su izquierda á los señores don Enrique Alzamora, don Sebastián Simó y don Ricardo Roca.

### Los discursos

Don Jaime Morey

Fué el que inició los brindis, como Presidente accidental de la Cámara de Comercio.

Saludó en primer término á los socios ausentes cuyas ocupaciones les habían privado de asistir al acto y en segundo lugar á los reunidos por haber correspondido á la idea de la Cámara de obsequiar con un banquete á sus socios señores Alzamora y Mulet, á quienes felicitó por lo bien que supieron exponer las ideas de la misma en la Asamblea económica.

Dijo que la Cámara hubiera querido demostrar su agradecimiento de una manera mas ruidosa que con un banquete, pero que el estado precario de esta sociedad no lo ha permitido.

«La Cámara, dijo, intentó en un principio la propaganda para su desarrollo y para ello invitó á sus amigos á que engrosaran el número de los socios, pero no bastó el esfuerzo; creó su Boletín, en que sus individuos desenvolvían los problemas de interés para Mallorca para su discusión en la Cámara; pensó más tarde en la implantación de un Centro de Contrataciones en su local; y en éste instaló más tarde una escuela de comercio, bajo su patronato. Pero nada de esto dió el resultado beneficioso que se perseguía. También fué estéril el acuerdo de aumentar hasta 34 el número de individuos de la Junta Directiva, compuesta anteriormente sólo de quince vocales.

La Cámara se ve imposibilitada de ir adelante porque le falta el apoyo moral de los que deberían defender los comunes intereses. Hoy en vista de los resultados desastrosos que ha tenido en sus empresas y de la poca importancia á que se ve reducida, hago un llamamiento á los que puedan ayudarnos á resolver los problemas planteados, en los órdenes social y económico.

Hay, sobre todo, un punto muy importante sobre el que llamaré la atención: me refiero á la cuestión social, al conflicto pendiente entre los obreros verdaderamente tales y los obreros contribuyentes, es decir, los patronos.»

Terminó el señor Morey brindando por los compañeros que tan bien supieron representar en la Asamblea las ideas de la Cámara, y por que ésta tenga el poderío que debe tener. (Aplausos.)

Don Gabriel Mulet

Se levanta después el señor Mulet y empieza su brindis en castellano.

Muy conmovido, dice, doy las gracias á los reunidos por el obsequio que creo que sólo al señor Alzamora es debido y á este señor le suplico ereda en la sinceridad de mis palabras.

Afirma el señor Mulet, que ha sido asimismo fructífero el trabajo de la Cámara de Comercio, pues, si bien en los primeros años de fundada no hizo más que sostener su buen nombre, vino, en cambio, después el arrepentimiento, el afán de resarcir lo perdido y por ello se ha ocupado de los asuntos económicos como sociedad representativa de los intereses de la Agricultura, la Industria, el Comercio y la Navegación.

Ha tratado la Cámara los asuntos de las Aduanas, del abanderamiento de buques y de las zonas francas, y últimamente de la revisión del cupo para determinar la riqueza imponible de la región.

Y lo que han hecho sus socios lo han hecho los de todas las Cámaras de provincias y los del Fomento del Trabajo Nacional. Algunas de estas gestiones son de resultados inmediatos, y otras son medios de propaganda y de cultura para que llegáramos á competrarnos con las cuestiones que únicamente nos son propias, más que de los políticos.

Habla el señor Mulet de la Liga Marítima Española, cuya Junta Central, formada por políticos de veras, ha recogido datos y dedicado largos estudios á estos problemas, y ha sabido cristalizar las soluciones en un proyecto de ley que fué el primer paso hacia la regeneración: el proyecto de ley leído en julio último en las Cortes acerca de la protección á las industrias marítimas.

Indicará, dice, que en dicho proyecto todo está previsto y atendido, hasta males que nos son ajenos. Se refiere primeramente el proyecto de ley á la protección de la construcción de buques en España, luego á la de la navegación y la pesca, y como consecuencia á la protección de la Agricultura y la Industria.

Hay que instituir en España una cosa nueva, que es vieja en las naciones que nos arruinan con su competencia, dice refiriéndose á la concesión de primas á la navegación.

La Junta Central de la Liga Marítima se encontró con la falta de protección decidida á la navegación y á la construcción de buques, y con una serie de leyes y reglamentos que entorpecen el movimiento industrial: trabas en Aduanas, en las Comandancias de Marina, en el Código de Comercio y en los Aranceles, y trabas por todas partes. No se puede mover un buque, sin la concesión de diez ó doce permisos (Muy bien).

En las naciones extranjeras se desatan estas cadenas y se da impulso á la navegación con la concesión de primas. ¿Cómo puede luchar con ellas España? Y en el citado proyecto de ley se han propuesto los medios conducentes.

La Liga se ha ocupado de proteger á la Pesca, que se halla hoy abandonada (Muy bien) y pide que desaparezcan esas trabas y antiguallas de que os sorprenderíais si os dierais cuenta. Y recomienda también la Jun-

ta Central de la Liga las zonas neutrales conociendo el efecto que causan á la Agricultura y á la Industria.

La Cámara Agrícola se ha opuesto á la concesión de las zonas neutrales y puede que ande equivocada. Hemos de poner nuestros esfuerzos para que salga de este error. (Muy bien.)

Yo, al ver que nuestra riqueza consistía en la almendra, el albaricoque y otras producciones que conocéis, me pregunté en qué puede perjudicarnos la franquicia sobre estos artículos. La competencia que nos puedan hacer los extranjeros en estos artículos no nos la harán aquí donde los producimos; nos la harán en los puertos donde luchamos y vencemos. (Muy bien.)

La revisión del cupo de contribución es de resultados inmediatos porque nos hallamos en unas condiciones injustas. Pagamos como provincia de 3.ª clase por accidentes de que no tenemos la culpa: la ley dice que son de tercera clase las provincias que tengan Audiencia y Capitanía General; no podemos menos de tenerlas, pero es porque nos han hecho más grandes de lo que somos. ¿Podemos comparar nuestra provincia en importancia comercial con las de Alicante, Valladolid, Granada y Zaragoza, por ejemplo, con que estamos equiparados? Indudablemente no. Estas provincias tienen más importancia porque sirven á las provincias limítrofes y la nuestra, estando aislada ha de procurar servirse á sí misma.

Llama el señor Mulet la atención de los presentes, en especial de la prensa para que estudien este asunto y vean de resolverlo con equidad y justicia.

Termina repitiendo el llamamiento para que vuelvan sus ojos á la Cámara los que tienen obligación de ello. Son, dice, escasamente 150 los individuos de la Cámara, y ésta no ha hecho más porque no ha tenido más elementos, cuando podría tener muchos más puesto que los contribuyentes de Palma son dos mil y todos tenemos obligación de acudir á la casa común á defender nuestros intereses. (Muchos aplausos.)

Don Enrique Alzamora

Pronuncia su discurso en mallorquín y lo empieza diciendo que creyó conveniente hablar de las Cámaras de Comercio, pues muchos no tienen conocimiento de lo que son.

Manifiesta que sólo hará ligera historia de las Cámaras, puesto que sus muchas ocupaciones no le han permitido, como él quisiera, hacer un estudio detenido, que además de curioso, sería muy útil. Por otra parte, dice, fatigaría demasiado vuestra atención.

Para hacer un estudio completo, desde los orígenes de las Cámaras de Comercio, deberíamos remontarnos al siglo IX, en que ya existía una especie de Consulado de Mar en Barcelona, que por primera vez definió lo que era el seguro marítimo. Más tarde se crearon Consulados de Mar en Sicilia, Génova y Valencia. Veríamos que en el siglo XIV se instituyeron los primeros Consulados de Mar en Palma y Barcelona; que de Cataluña pasaron á Castilla y fueron extendiéndose por el Norte de la Península.

Fué importantísimo el de Burgos. El Consulado de Bilbao estableció decisiones que fueron la base de la legislación comercial de las primeras repúblicas americanas y el origen del Código comercial, y así fueron extendiéndose los Consulados de Mar hasta que en Sevilla se fundó un centro de mercaderes y en 1679 la primera Junta de Comercio.

La historia del siglo pasado registra la fundación en el año 47 de la Junta de Agricultura y Comercio, más tarde la del Real Consejo de Comercio, Industria y Agricultura y tras varias modificaciones llegamos en 1874 á los Consejo superior y consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio. Por último en 1886 se fundaron las Cámaras de Comercio, por el señor Montero Ríos, que nos dió el cultivo atenuado de las Cámaras de Comercio francesas.

Para continuar estos estudios sería preciso ver cómo están constituidas en el extranjero y compararlas con las nuestras.

La historia de las actuales Cámaras de Comercio empieza con Montero Ríos en el año 87, en que el país desconocía de los gobernantes, después

de tres siglos de no practicar el esfuerzo colectivo. Y después de las guerras y motines que se sucedieron durante el siglo pasado, el país estaba amodorrado y, á su vez, el Gobierno desconocía del país.

Entonces fué cuando Montero Ríos le dió el Real decreto sin que lo pidiera todavía con insistencia el país, para convertirlo en ley cuando hubiese visto los resultados. No se daban en aquel Real decreto recursos propios á las Cámaras, pero sí ancho campo para trabajar.

Decía una disposición general de este decreto, que en las poblaciones en donde la industria estuviese representada por gremios, éstos tenían derecho á figurar en las Cámaras; y nadie se apercibió de esta disposición para aprovecharla.

Luego la suprimió el señor Villanueva y cuando se rectificó el decreto del señor Villanueva, ó cuando haya de modificarse la organización de las Cámaras, nosotros habremos de pedir esto otra vez.

Y con la falta de recursos no es raro que el desenvolvimiento de las Cámaras haya sido lento. Fué preciso para que reavivaran, ver las caldas que sufrió España en Cuba y Filipinas. Entonces, como á don Quijote maltrecho, nos daba la prensa el bálsamo de Fierabrás, hablándonos de regeneración después de haber coreado la Marcha de Cádiz. (Muy bien.)

Fué preciso el grito de la Cámara de Comercio de Cartagena, que dió motivo á la Asamblea de Zaragoza, para que desportáramos.

¿Qué resultados dió la Asamblea de Zaragoza? Dentro de circunstancias anormales forzosamente había de dar de un resultado anormal: un programa de Gobierno, porque los delegados eran españoles y no pudieron sustraerse á la preocupación general en aquellos momentos.

En los Presupuestos el debe era mucho mayor que el haber y además tenía España las cargas procedentes de Ultramar, de la oficialidad no licenciable y de las clases pasivas. El balance de la nación amenazaba con 260 millones de pesetas.

Con estos elementos, ¿cómo no disculpar á la Asamblea de Zaragoza de haber hecho política, de haberse convertido en una asamblea constituyente, cuando no se lo imputó Sagasta ni se lo imputó la Reina Regente? Dispensámoslo, porque á su obra, al fin y al cabo beneficiosa para el país, no pueden dejar de tenerla en cuenta los que nos gobiernan en adelante.

Pero esto fué poco comparado con el cuerno de la abundancia que se esperaba. Y dió poco de sí la Asamblea de Zaragoza porque era una obra revolucionaria, pero no políticamente revolucionaria, sino en el sentido de quererle hacer todo de un golpe, todo de un salto, y *Natura non facit saltus*, como sentó Linneo.

En segundo lugar dió poco de sí porque no estaban en armonía los medios con los fines que se proponían. Si la Asamblea de Zaragoza se hubiese limitado á hacer un programa para las Cámaras, hubiera sido relativamente fácil su realización. Pero un programa de gobierno sólo podían realizarlo los partidos políticos ó las Cámaras de Comercio que se hubiesen agrupado como un partido político. No lo realizaron las Cámaras porque les estaba prohibido el hacer política, y dijeron que no aspiraban á empuñar las riendas del Estado ni á elegir de su seno diputados á Cortes.

Se decidieron por elevar un mensaje á la Reina para que fueran aprobadas las bases de Zaragoza; era el presidente del Consejo Sagasta, el cual no se ocupó de ello.

El señor Silvela dió esperanzas de que se aprobaran algunas de las bases de Zaragoza, pero pasó tiempo y no se hizo nada.

El señor Moret, en unos artículos publicados por el *Heraldo de Aragón* ya temía que con el tiempo llegásemos á preguntarnos:

«¿Qué se hizo el Rey don Juan?

Los infantes de Aragón

¿qué se hicieron?»

Y ahora podríamos contestar continuando la estrofa que todas aquellas energías de Zaragoza.

«¿Fueron sino devaneos?

¿Qué fueron sino verduras

de las tras?»

De los cuatro diputados que más tarde llevó al Congreso la Unión Nacional uno de ellos ha sido derrotado últimamente por los republicanos; otro murió republicano; el señor Paraiso, casi desengañado se dedica á su industria en Zaragoza y el señor Alba acaba de aceptar la subsecretaría de la Presidencia del Consejo, cargo cuya supresión pedía la Asamblea de Zaragoza según dicen malas lenguas. (Muy bien)

Después de esto me parece que podemos rezar un responso ante la tumba de la Unión Nacional.

¿Qué programa ha de ser el de las Cámaras de Comercio, ya que no sea el de la Asamblea de Zaragoza?

El programa está claramente detallado en las disposiciones del señor Villanueva y en las decisiones de la Asamblea de Madrid, motivada por dichas disposiciones. El señor Villanueva amplió en su decreto las facultades de las Cámaras y las señaló nuevos recursos, pero éstos han resultado puramente teórico.

La Asamblea de Madrid pidió que se introdujeran varias modificaciones en el Real decreto del señor Villanueva y éste concedió enseguida todas las que pudo, y circuló á los otros ministerios las peticiones que no dependían del suyo. Pero cayó el Gobierno, y esta es la hora en que los demás ministerios han de contestar.

Viendo las Cámaras que no se obtenía resultado, presentaron la exposición al señor Marqués de Vadillo, entonces ministro de Comercio, pidiendo al Gobierno si estaba dispuesto á hacer efectivos los recursos y atribuciones concedidas á las Cámaras por el señor Villanueva. El señor Vadillo les pidió que le señalaran unas bases, comprometiéndose á ser el ponente de ellas ante el Consejo de ministros.

Las Cámaras nombraron una comisión gestora para redactar dichas bases y la comisión todavía tiene que reunirse.

Nos falta la virtud de la constancia que produce maravillas entre los nombres del Norte.

Y sino, vaya un ejemplo: La Liga de Manchester, ha conseguido la revolución económica más grande: la de cambiar en Inglaterra el sistema proteccionista en librecomercista. Para ello fundó un periódico, nombró viajantes que hicieron propaganda y construyó un palacio para celebrar sus conferencias, capaz para diez mil personas; doce millones se invirtieron en imprimir folletos. Y se trabajaba tanto, que Mr. Wilson asistió á 1375 «meetings» en siete años. El año 44 es cuando mayor fué la agitación. *The Times*, ese coloso de la prensa y Mr. Russell, evolucionaron y el Parlamento inglés aprobó el librecomercio.

Y ya que aquí no tenemos esa constancia, ya que no queremos ó no podemos trabajar, arbitremos recursos para pagar á quien lo haga por nosotros. ¿Por qué no hemos de arbitrar esos recursos particulares para obtener los recursos oficiales?

Si la Asamblea de Madrid pide un recargo del 3 p. 100 sobre las cuotas del Tesoro por patentes y subsidios para allegar recursos para las Cámaras de Comercio y antes que el Gobierno nos imponga estos centimos adicionales, que dicen en Francia, ¿por qué no nos lo imponemos nosotros mismos antes que pedir por limosna que el Gobierno nos lo imponga.

Si yo ocupase un puesto en la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, hablaría más claro y pasaría á los socios unas listas para que aumentaran la cuota mensual, para que la Cámara que puede ser tan importante como la que más de España, no se vea en la vergüenza de tener que amputar dos salas de su local y tener que reducir el sueldo de sus empleados y las páginas de su «Boletín».

Y si esto no diera resultado, me iría á mi casa, no sin decirnos antes que no somos dignos de pedir nada ni tenemos derecho á quejarnos de nada.

No creo que os resistáis á facilitar esos recursos, y por esto brindo por la prosperidad de la Cámara, con la esperanza de que accederéis. Si no creyera esto, sería cosa de brindar por que el señor Martí, que pidió la libre importación de los alimentos, pidiera también la libre importación de hombres de negocios, extranjeros, que se.



an hacer Cámaras de Comercio y defender sus intereses».

Prolongadísimos aplausos resuenan al terminar su discurso el señor Alzamora.

El acto terminó con un viva a la Cámara de Comercio, dado por el Presidente accidental señor Morey.

Se leyó también al final una carta de adhesión de nuestro Director don Miguel Santos Oliver y se dió por terminado el acto.

Eran las seis de la tarde.

## DE LA CAPITAL

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad, pues si bien por la mañana lució el sol con todo su esplendor, en cambio por la tarde se cubrió el cielo de densas nubes cayendo algunos chubascos por fortuna de poca duración.

Tenemos noticias de que en algunas comarcas las lluvias fueron más intensas, llegando a ser torrenciales en algunos puntos del término municipal de Puigpuffent.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un muchacho, que se había caído en la plaza del Socorro produciéndose una herida en la frente.

Entre el pasaje llegado hoy de Barcelona en el vapor correo figuraban don Gabriel Font, don Buenaventura Mayol, don Antonio Canals, don Damián Benassar, don Ignacio Aguiló, don Pablo Capellá, don Domingo Guiró, don Felix Caprón, don Juan Riera, don Antonio Aguiló y don José Zaforteza.

Uno de los seis toros que habían de ser lidiados en la corrida del 16 del actual, murió al ser embarcado de Sevilla para Alicante.

Dicho toro ha sido sustituido con otro de la misma ganadería y había sido transportado a Palma antes de la fecha citada.

Esta pasada noche ha ocurrido un fuerte alboroto entre dos individuos en un cafetín de la plaza de la Libertad resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal nocturna, quien puso fin a la contienda.

El herido fué acompañado a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fue curado por el médico municipal de guardia señor Gayá.

El agresor fué encerrado en el depósito de Capuchinos.

Sumamente concurrida se vió anoche la fiesta callejera que los vecinos de las calles de la Platería, Vidriera, Fiol, plaza de Coll y contiguas han dedicado este año a la Beata Catalina Tomás.

Las calles estaban adornadas con gusto y almbreadas con potentes arcos voltaicos.

La animación duró hasta las primeras horas de la madrugada, reinando el mayor orden.

Una señora que ayer a las doce salía de la iglesia de Santa Eulalia fué acometida de un fuerte accidente que la privó de los sentidos.

Fuó auxiliada por varios transeuntes, quienes la acompañaron a su casa.

El Presidente de la Unión Protectora Mercantil, nos suplica hagamos público que la Junta General de esta asociación, convocada para el domingo 2 del actual y que no se celebró por falta de número, tendrá lugar el martes próximo a las nueve y media de la noche y que serán válidos los acuerdos que se tomen, sea el que fuere el número de los reunidos.

## La huelga de albañiles

Conforme lo acordado se reunió anoche en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste una comisión de maestros y otra de obreros del gremio de albañiles al objeto de ver de llegar a un acuerdo que pudiese fin a la huelga.

Abierta la sesión la comisión de maestros presentó en nombre de sus compañeros una proposición en el sentido de que los obreros depusiesen su actitud y acudieran hoy al trabajo en las mismas condiciones establecidas antes de la huelga y que se nombrara una comisión compuesta de patronos y obreros para estudiar los medios de llegar a una solución favorable para ambas partes.

Los obreros se negaron en absoluto a aceptar dicha proposición, promoviendo amplia discusión que duró

cerca de una hora y media, sin que fuera posible llegar a un acuerdo, pues los obreros se negaron en absoluto a volver al trabajo sin que antes quedasen definitivamente acordadas las condiciones en que debían hacerlo.

En vista de ello el señor Alcalde dió por terminada la reunión, dejando las cosas en el mismo estado.

Esta mañana ha continuado la huelga.

Sin embargo, nos consta que en varias obras han reanudado los trabajos si bien por lo general solo han acudido un número limitado de los obreros.

## Dos muchachos en peligro

En la tarde de ayer, estuvo a punto de ocurrir una sensible desgracia en el Molinar de Levante y punto denominado «Las troneras» que causó gran consternación entre aquellos vecinos.

Según pudimos averiguar, resulta que estaban bañándose en aquellas inmediaciones, entre otros, los muchachos Miguel y Lorenzo Juliá Esteve, ambos hermanos de 11 y 7 años de edad respectivamente.

Este último, que se había separado de su hermano, quiso internarse más de lo regular creyendo sin duda que la profundidad del agua no sería mayor, pero al ver que no tocaba con los pies en fondo se trastornó sufriendo un desvanecimiento.

Apercibido del hecho su hermano corrió en su auxilio, pero como sus fuerzas no eran suficientes quedaron ambos hermanos asidos uno al otro y sin duda hubieran perecido a no haber acudido inmediatamente los jóvenes Miguel Rigo y Andrés Felis, quienes se arrojaron al mar vestidos como iban, logrando salvarlos.

Ambos muchachos, en grave estado y sin esperanzas de vida, principalmente el más pequeño, fueron conducidos a la casa de don Florentino Alemany donde les prestaron los primeros auxilios.

La casualidad quiso que en aquellos momentos acertara a pasar por aquel sitio el médico don Francisco Piña, quien logró reavivar a ambos muchachos, si bien después de largo rato.

Más tarde fueron colocados en un carruaje y trasladados a su domicilio acompañándoles los vecinos don Miguel Bordoy y don Miguel Vicens.

Esta mañana nos hemos interesado por el estado de ambos muchachos resultando ser satisfactorio.

Se comentó la ausencia de la autoridad municipal a pesar de la rapidez con que se divulgó la noticia.

Otro hecho causó también la indignación del público y este fué el que dos conductores de carruajes de alquiler se negaran a conducir a ambos muchachos a su domicilio, lo que seguramente no hubiera sucedido si se hubiera presentado un agente de la autoridad.

## El carro de la Beata

Cada año la aparición del tradicional carro de la Beata arranca a los amantes de lo típico y arcaico la exclamación de «¡esto se va!». Verdaderamente es decaída y anémica aquella manifestación esencialmente mallorquina.

Tanto nos hemos acostumbrado a esas deficiencias, que basta que una vez aparezca la comitiva algo mejor organizada, mejor compuestos los caballos, no tan desmembradas las calbagaduras para que cause mejor impresión. Este pasó ayer.

El carro recorrió hasta muy entrada de la madrugada, podíamos decir todas las calles de la ciudad, tan extenso era su itinerario.

Multitud de curiosos fueron a presenciar la salida de la comitiva y en la plaza del Mercado también se congregó mucha concurrencia para presenciar el desfile ante la piedra de la Beata Catalina Tomás, que estaba adornada como cada año, con legañas, banderolas, mirto y arrayán.

## Notas del mar

En la madrugada de ayer entró en este puerto, procedente de Cardiff, el vapor inglés *Fonian*, conduciendo un cargamento de carbón mineral.

Pocos momentos después fondeó frente a la Cuarentena del Terreno, el vapor trasatlántico *Juan Forgas* perteneciente a la compañía de A. Folch de Barcelona, que por primera vez viene a este puerto para inaugurar la nueva línea quincenal, que juntamente con los de la casa Pinillos y C. de

Cádiz, han de verificar entre Barcelona, Palma, Antillas y Estados Unidos.

A las cuatro de la tarde se hizo a la mar para su destino después de haber embarcado un pico de carga y algunos pasajeros.

—Esta madrugada ha fondeado el vapor inglés *Emerald* procedente de New-castle con cargamento de carbón mineral.

—A las siete ha fondeado el vapor correo *Lulio*, procedente de Barcelona con numeroso pasaje y carga.

—En la tarde de ayer salió para Andraitx, el vaporcito *Constante*, remolcando a dos barcas llenas de carbón mineral para el consumo de las dragas que actualmente se hallan verificando los trabajos de dragado de dicho puerto.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)  
**Contra las huelgas.—Concepción de Salmerón.—Detención**

Madrid 2 a las 2'50

Los obreros de esta Corte se muestran contrarios a la huelga, siendo escaso el número de los que se muestran dispuestos a secundar el movimiento a favor de los obreros presos.

El señor Salmerón aconsejará que se presenten candidatos obreros en las próximas elecciones municipales, en todos los distritos que sea posible.

Ha sido detenido el Empresario de la Plaza de Toros, que pidió la protección pecuniaria de Palacio en términos irrespetuosos.

### Las huelgas

Madrid 2 a las 9

Las inspecciones acerca de la huelga general son las mismas que ayer tarde.

Para hoy se anuncian numerosos meetings.

Se teme que hoy surjan grandes desórdenes.

Se toman precauciones en todas partes.

### Conjeturas

Madrid 2 a las 9'15

Roma.—Continúan las conjeturas acerca del conclave.

Insistese en asegurar que si se reparten las notas ocho cardenales se dificultará la votación.

Hay han entendiado las provisiones en las celdas.

### Kermesse prorroga

Madrid 2 a las 10

Hasta la madrugada se ha visto concurridísima la Kermesse celebrada en Chamberi.

Los periódicos piden que se conceda una nueva prórroga para la adquisición de las cédulas personales.

### Alboroto.—detonidos

Madrid 2 a las 10

Tolon.—Numerosos reservistas de marina recorrieron varias calles de la población cantando el himno nacional y produciendo bastante alboroto.

La policía detuvo a algunos de los alborotadores.

### Falsificación

Madrid 2 a las 10'10

Berlin.—El banquero Hallun, que forma parte de los Consejos de administración de 27 compañías, ha falsificado letras por valor de muchos millones.

Dicho banquero ha sido detenido.

### Entre Francia y España.—Viajes.

Madrid 2 a las 10'10

Paris.—Ha establecido su domicilio y organizado una agencia de relaciones el Comité de Unión formado por numerosos personajes para mejorar las relaciones comerciales entre Francia y España.

Ha llegado a esta capital el rey Leopoldo de Bélgica.

Ha salido de Londres la exemperatriz Eugenia.

### Reparto de premios

Madrid 2 a las 10'10

San Sebastián.—No están to-

davía ultimados los detalles para la ceremonia del reparto de premios de las regatas, que deberá tener lugar en el Gran Casino; pues todo depende de saber a punto fijo si el Rey asistirá ó no al acto.

### Huelgas

Madrid 2 a las 14'30

Un telegrama oficial de Sevilla dice que se ha iniciado la huelga en varios pueblos.

En Utrera la huelga es general.

En Sevilla se iniciará el lunes.

En Madrid reina completa tranquilidad en la clase obrera.

### Meeting

Madrid 2 a las 17'45

En el meeting celebrado por los dependientes de comercio en el Liceo Rius se pronunciaron varios discursos contra la tiranía de los patronos.

El Presidente hizo un breve resumen del acto.

Hubo poca animación.

### Republicanos y socialistas

Madrid 2 a las 17'45

Valladolid.—Han celebrado un meeting los republicanos y socialistas para conmemorar el mes de Julio de 1837.

Se pronunciaron varios enérgicos discursos.

Asistieron 3000 personas.

### De Melilla

Madrid 2 a las 17'45

Melilla.—Después de una sangrienta colisión habida entre las tropas del Sultán y los rebeldes, centenares de moros se refugiaron en el territorio español.

Se toman precauciones para evitar desórdenes ordenándose nuevamente la neutralidad.

### Elección del nuevo Papa

Madrid 1 a las 16'30

Roma.—A las diez y media terminó el tercer escrutinio.

Apenas había desaparecido el humo de la cremación de las papeletas de la votación, se abrió la gran ventana interior de la Basilica como prueba evidente de que había sido elegido el nuevo Papa.

Ignoráse quien es el elegido. Reina gran expectación.

### Viajes.—Regatas

Madrid 2 a las 19'10

San Sebastián.—El señor Villaverde ha regresado a Madrid desmintiendo nuevamente que tenga importancia el viaje realizado.

Ha dicho que a estos viajes los repetirá con frecuencia.

Mañana llegará el Principe de Mónaco.

Las regatas que se celebrarán mañana se verán nuevamente animadas.

### Un telegrama

Madrid 2 a las 20'30

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama fechado al mediodía del señor Aguera representante de España en el Vaticano, manifestando que el Conclave ha verificado el tercer escrutinio sin resultado.

### Declaraciones

Madrid 2 a las 20

Un conspicuo conservador ha declarado que sus correligionarios no crearan dificultades al Gobierno, ni a las Cortes.

El Congreso será presidido por el señor Romero Robledo.

El Gobierno no piensa hacer ninguna alianza política electoral y en caso de hacerla será de acuerdo con el señor Silveira.

### Cojida de Canario

Madrid 2 a las 22'50

El diestro Canario fué conducido en una camilla a casa de un aficionado el toreo.

Se encuentra bastante animado y con deseos de poder torear dentro pocos días.

El probable que tome parte en

la corrida del día 15 del actual. Tiene todo el cuerpo lleno de chichones y varetazos.

### Desmanes.—Muertos y heridos.

Madrid 2 a las 20

Un telegrama oficial de Cádiz dice que los obreros de Alcalá del Valle recogieron varias escopetas particulares y quemaron algunos documentos del Juzgado.

La guardia civil tomó parte en el asunto, resultando heridos graves un sargento de la benemérita y varios paisanos y muerto uno de estos.

### Consejo.—Acuerdo.—Rumor

Madrid 2 a las 21'50

Se ha aplazado para el miércoles el Consejo de ministros.

Barcelona.—Los obreros tipógrafos han acordado no acudir mañana al trabajo y por lo tanto no publicar mañana periódicos.

En este sentido han presentado una comunicación a los directores de los periódicos.

Tánger.—Corre el rumor de que un moro ha matado al Prentendiente el Roghi.

### La huelga general en Barcelona.

Madrid 3 a las 1

Hasta la madrugada ha estado el señor García Alix en el Ministerio de la Gobernación enterándose de los detalles de las huelgas.

El gobernador de Barcelona le ha dado cuenta de las precauciones adoptadas, manifiutando que continúa los trabajos para evitar el paro general.

Respecto a esto ha dicho que no se hace ilusiones, creyendo que estallará el paro general en Barcelona, Manresa, Tarasa y otros puntos.

Atribuyese dicha huelga a un movimiento anarquista y a los republicanos radicales.

### Precauciones

Madrid 3 a las 2'10

Barcelona.—Esta madrugada se situaron las tropas en los sitios estratégicos.

Hay preparada una batería de artillería.

La guardia civil y los carabineros cuidarán del orden.

Solamente se publicarán cuatro periódicos.

Han sido detenidos cuatro sujetos que ejercían coacción.

También ha sido detenido en la Plaza de Toros un anarquista.

La política judicial practica registros.

Reina gran alarma.

### Las huelgas y el Gobierno

Madrid 3 a las 2'15

El señor García Alix está satisfecho de la actividad y celo del gobernador de Barcelona.

Las noticias recibidas del motín de Alcalá del Valle las considera graves por el carácter de agresión brutal que ha tenido por parte de los obreros.

El gobierno procederá con energía.

Hasta ahora no se ha acordado declarar la suspensión de las garantías constitucionales en ninguna parte en vista de las noticias recibidas.

Hoy habrá Consejo.

### Nueva votación en el Vaticano.—Las papeletas quemadas.

Madrid 3 a las 2'45

Roma.—A las seis de la tarde una nueva columna de humo salió del Vaticano por una ventana abierta del interior de la Basilica; señal de una nueva votación.

El gentío inmenso llenaba la plaza de San Pedro.

Hay vivísima expectación ante la proclamación del nuevo Papa.

Mencheta.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner